

Comité Départemental du Sport Universitaire de l'Isère

Assemblée Générale – Vendredi 29 janvier 2022

Procès-Verbal

Présents

- ✓ Nadine Stamboulian et Jean-Loup Miguet (directeurs, directeurs LAURASU site de Grenoble), Fabienne Bardinon, Anthéa Criticos et Marie-Noëlle Tourneur
- ✓ **Sciences Po** : Timothée Digne
- ✓ **UGA** : Sylvie Faure (STAPS), Olivia Wendling, Marc Oddon (président du CDSU), Nicolas Carrot (président AS), Thierry Placette

Procurations : 10

Secrétaire de séance : Marie-Noëlle Tourneur

Le Quorum (16) est atteint.

ACCUEIL

Nadine Stamboulian souhaite la bienvenue et une excellente année à tous les participants. La réunion est organisée de manière hybride pour permettre une meilleure participation. Elle remercie tous les membres de leur présence, notamment en cette période bien compliquée. Une réunion en présentiel, tout en respectant les règles sanitaires, satisfait tout le monde.

1. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE L'AG DU 29 janvier 2021

Aucune remarque n'est faite en séance.

- *Le procès-verbal de l'assemblée générale du 29 janvier 2021 est approuvé à l'unanimité.*

2. RAPPORT MORAL DU PRESIDENT MARC ODDON

« L'année 2021 restera une année plus que particulière et difficile pour la pratique sportive universitaire. Les contraintes liées à l'épidémie de Covid -19 a conduit les pouvoirs publics à réduire fortement les interactions et donc les pratiques sportives collectives, l'accès aux installations, etc. Il s'en est suivi une annulation en cascade des tournois, des compétitions et participations.

La reprise de l'activité est en cours avec l'importance que nous connaissons pour nos actions sur les sports de glisse et la période hivernale.

Le nombre de licenciés a donc chuté à un nombre historiquement bas, et ce n'est qu'avec l'ingéniosité des équipes que des actions comme l'U Run ou la compétition en ligne d'échecs ont pu être mises en place et contribuer au maintien d'une activité au bénéfice des étudiants.

Les soutiens financiers ont été maintenus par nos partenaires, et le lien avec les mécènes a été renforcé.

L'amélioration et l'aménagement d'installations sportives de qualité est un réel enjeu pour l'accompagnement de la demande et le développement de nouvelles pratiques sportives. Ce sujet sera important pour nous sur l'année qui vient.

Nous devons au-delà de ces difficultés, soutenir le sport comme marqueur fort de notre identité territoriale, de notre université, comme un moyen pertinent et nécessaire à la qualité de la formation, à l'ouverture d'esprit, au bien-être et à la santé. En un mot, tous les éléments qui participent à la construction des compétences personnelles et collectives du citoyen.

Je vous souhaite une année 2022 de reprise collective et active pour un rayonnement du sport et de notre engagement collectif. »

3. COMPTE RENDU D'ACTIVITÉ

Un diaporama est présenté en séance. Les directeurs le commentent :

- Licences : chute du nombre de licenciés en raison des mesures sanitaires et de la suppression des compétitions sportives
- Formations : pas de formations pour les mêmes raisons
Cette saison, les formations ont repris normalement. Les retours des formateurs sont très bons concernant le présentiel et l'implication des étudiants. Une cession supplémentaire en basket est même programmée le 27 janvier pour le deuxième semestre.
- Vie sportive :
 - Toutes les compétitions sportives ont été annulées (sur le plan local mais également au niveau national)
 - Des épreuves connectées ont été proposées :
 1. U'Run Challenge mis en place par la Fédération
 2. Challenge universitaire d'échecs en ligne
 3. Dansons vers 2024 : l'AS de Grenoble Ecole Management a proposé une vidéo

→ **Vote du rapport d'activité : approuvé à l'unanimité**

4. PROJETS SPORTIFS 2021/2022

- Organisation de quatre championnats de France sur le département en 2022 :
 - Ski nordique, 30 janvier à Autrans (sur la Foulée Blanche)
 - Ski alpin, 10 & 11 mars à Villard-de-Lans
 - Rugby à X féminin, 31 mars & 1^{er} avril à Seyssins
 - Judo 1^{ère} division, 6 & 7 avril à la Halle Clémenceau à Grenoble ; il sera précédé le 5 avril d'une animation liant pratique du judo et handicap

- Reprise du Winter Tour Universitaire (première manche prévue le 27 janvier annulée par manque de skieurs en nombre suffisant)
- Poursuite et développement de la formation à l'arbitrage
 - ***Demande faite en séance : réfléchir à la mise en place d'une formation d'entraîneurs et de co-encadrants pour les étudiants.***

5. BILAN FINANCIER 2020-2021

Les comptes sont attestés par le cabinet d'expertise-comptable Audits & Partenaires. Son rapport a été envoyé avec la convocation.

Le bilan s'élève à 41 547 € (dont disponibilités à hauteur de 41 478 €). Le compte de résultat laisse apparaître un excédent de 10 407 € car l'activité a été considérablement réduite en lien avec la situation sanitaire.

Dans le détail :

- ✓ Le Conseil Départemental a maintenu sa subvention malgré la situation sanitaire
 - ✓ Le mécénat est présent à hauteur de 5 000 € (sans fléchage)
 - ✓ Les produits exceptionnels s'élèvent à 527 €
 - ✓ Les dépenses sont principalement fléchées sur le fonctionnement du CDSU (présence d'un stagiaire)
- *Vote du réalisé 2020/2021 : adopté à l'unanimité*

6. ÉTUDE DU BUDGET PRÉVISIONNEL 2021/2022

Le budget a été évalué avec prudence, en tablant sur une reprise totale de l'activité.

En recettes :

- Maintien envisagé de la subvention du Conseil Départemental
- Reprise du soutien de la LAURASU
- Mécénat à hauteur de 15 000 €, avec fléchage de 10 000 € sur l'évènementiel international

En dépenses :

- | | |
|--|----------|
| → Fonctionnement de la structure évaluée | 3 500 € |
| → Reprise de l'activité sportive | 15 000 € |
| → Evènementiel national (4 CFU) | 6 000 € |
| → Evènementiel international (Ski Tour Européen) | 10 000 € |

➤ *Vote du budget prévisionnel : adopté à l'unanimité*

7. QUESTIONS DIVERSES

Projets d'équipements sportifs universitaires

Un document est présenté en séance par Thierry Placette. Il montre les projets d'équipements sportifs légers (en partie en accès libre) envisagés sur le campus grenoblois.

1. Site du rugby

1. Possibilité de remplacer le terrain en herbe par un terrain synthétique (choix ayant la préférence des enseignants)
2. Mise aux normes du terrain en herbe – L'UGA et la Métro étant en lice pour être terres d'accueil dans le cadre du Championnat du Monde de rugby en 2023, cette solution serait à privilégier pour que le terrain serve de base d'entraînement à une équipe sélectionnée.

2. Site du tennis

1. Création d'un espace en sable multi-activités
2. Le GUC tennis pousse pour que des terrains de paddle soient aussi créés

3. Site de l'UFRAPS

Plusieurs possibilités envisagées : foot à 5, pitch one, basket 3x3, terrain polyvalent couvert ...

La réfection de la halle de tennis couverte n'est pas une priorité à l'heure actuelle au titre des grands équipements.

- *Le CDSU devrait demander à intégrer le comité de pilotage des projets. Il pourrait devenir un partenaire financier et éventuellement pouvoir amener du mécénat.*

Adaptation des formules sportives aux pressions d'emplois du temps des étudiants

- ✓ Problème récurrent et qui se dégrade d'année en année : la majorité des composantes de l'UGA mettent des cours le jeudi après-midi.
- ✓ Il y a de plus en plus d'étudiants qui souhaitent suivre des formations qualifiantes (ex : ENSAG qui attribue des crédits supplémentaires sur le sport noté – Idem en école de kiné). Cela induit plus d'étudiants souhaitant suivre les cours mais pas plus de créneaux.
- ✓ Il n'y a pas (ou peu) de visibilité sur les emplois de temps qui changent très régulièrement.

Il est donc de plus en plus difficile d'avoir des étudiants disponibles pour la pratique compétitive le jeudi après-midi. Le soir, c'est un peu plus simple, les cours s'arrêtant généralement à 20 h. Que faire ?

- *Marc Oddon s'engage à porter cette problématique lors que la prochaine réunion des directeurs de composantes. Proposer l'organisation des réunions des équipes pédagogiques le jeudi après-midi pour que les étudiants soient libérés (à l'instar de ce qui se pratique en IUT actuellement) serait une solution.*

Maison de l'A.S. UGA

Le bâtiment Pierre Mendès France va subir des travaux à partir du mois de juin pour une durée de treize mois. Il s'agit de procéder au désamiantage du bâtiment notamment.

Problème : le service « patrimoine » souhaite récupérer les locaux mis à disposition de l'AS pour accueillir la centrale de ventilation de l'amphi qui le jouxte.

Problématique :

- Les locaux ont été entièrement rénovés dès mise à disposition et inaugurés en juin 2021
- Emplacement idéal sur le campus et facilement accessible pour les étudiants
- Pas de solution de remplacement équivalente

- *Marc Oddon s'engage à aborder ce point avec le Président de l'UGA pour que l'AS UGA conserve cet espace après travaux.*

Postes des deux directeurs FFSU – Site de Grenoble

Nadine Stambouljian annonce son départ en retraite au 31 août 2022.

6

Les acteurs locaux souhaitent être associés au recrutement de leurs successeurs.

Procédure actuelle : les directeurs souhaitant quitter la FFSU (pour mutation ou faire valoir leurs droits à la retraite) ont jusqu'au 31 janvier pour le déclarer auprès de la direction fédérale. Les postes paraissent ensuite dans le BO et sur Galaxy. Une commission de sélection composée à parité de représentants fédéraux et de la Ligue concernée examine ensuite toutes les candidatures et arrête son choix de recrutement.

- *Le Président du CDSU va adresser un courrier au Président de la LAURASU lui signifiant le souhait des collègues du site de Grenoble d'être concertés.*

Communication sur les réseaux sociaux

Les collègues soulignent une communication restreinte de la part du CDSU, notamment avec l'absence de relais des informations publiées par les AS sur les pages du site de Grenoble.

La perte du poste de collaborateur en charge de la communication il y a quelques années a été très préjudiciable pour le CDSU. La page Facebook est alimentée régulièrement ; c'est plus compliqué pour Instagram et Twitter.

Il faudrait développer de manière conséquente la page Instagram pour qu'il y ait une meilleure interaction avec les étudiants qui consultent beaucoup ce réseau social.

- *Solution : envisager la création d'un emploi étudiant ou le recrutement d'un stagiaire en charge de la communication du CDSU.*